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Desde España a la UPAEP 

Con el fin de ofrecer la 
mejor calidad en sus 

cursos, la UPAEP 
mantiene intercambios 

académicos 

D
entro de la universidad se cuenta con 
profesorado de gran calidad, tanto 

nacional como extranjero. 
Un ejemplo de lo anterior, es la Lic. Isabel 

Fraile Martín, quien vino de la Universidad de 
Extremadura, en España, gracias a un convenio 
que la UPAEP tiene con dicha casa de estudios, 
el cual permite un fluido intercambio 
académico entre ambas instituciones. 

Fraile Martín llegó a la ciudad de Puebla el 
año pasado, con el fin de obtener datos para su 
tesis doctoral; de esta manera, y gracias a su 
asesor. Francisco Javier Pizarra, contactó a la 
universidad y posteriormente se le ofreció 
impartir una asignatura en la escuela de 
Arquitectura. 

Asimismo, durante el periodo en el cual se 
contempló dicha posibilidad, se sugirió que el 
curso que impartiera no fuera exclusivo para 
Arquitectura, sino realizarlo a manera de 
diplomado, en el cual todo aquel interesado en 
la historia de las artes pudiera participar. 

Por otra parte, cabe mencionar que la 
relación de la Lic. Fraile con la Universidad de 
Extremadura es únicamente de estudios, ya que 
obtuvo una beca para realizar un posgrado en 
dicha universidad; además señaló que su 
relación con dicha institución no es de orden 
laboral. 

De esta manera se organizó el Diplomado en 
Historia del Arte, el cual dio inicio el 26 de enero 
y terminará el día 15 de mayo. 

Cabe destacar que la Lic. Isabel Fraile, 
regresará a su país de origen hasta el mes de 
julio, ya que planea terminar la recopilación de 
los datos necesarios para su tesis en ese 

LIC. ISABEL FRAILE MARTIN 

periodo de tiempo. 
Así, es posible observar los esfuerzos que 

realiza la UPAEP. por mantener una gran calidad 
en los cursos que ofrece, mediante el contacto 
con expertos en diversos campos de estudio, 
quienes imparten en la universidad una gran 
variedad de cursos, tal como la Lic. Fraile Martín, 
quien obtuvo su título como Licenciada en 

Historia del Arte, e imparte un 
diplomado del mismo nombre. 

Si se requiere mayor información 
acerca de este diplomado, se puede 
contactar a la Arq. Verónica Orozco, en 
el pool sur. 

LOS INTERCAMBIOS FORTALECEN LA EXCELENCIA ACADÉMICA 



Aproximadamente mil 200 alumnos 
egresan del ICA cada año 

Por: Paty Díaz / 4 CICOM 

Al año, un promedio de mil 200 alumnos 
al año egresan del ICA de la UPAEP y cada 
cuatro meses cerca de 450 alumnos están 
preparados para encontrar un trabajo o crear 
su propia empresa, señaló el Arquitecto José 

no, Director del instituto 
de Capacitación (ICA) de la ÜPAEP. 

Explicó que el ICA UPAEP es un área 
importante dentro de la universidad ya que 
tiene 17 años trabajando en la capacitación 
para el trabajo y en la actualización de las 
carreras técnicas; destacó que actualmente se 

manualidades, secretarial, contable y 
administrativa electromecánica 
educación abierta para adultos 

cada cuatro meses y el tiempo de 

inscripciones varía de acuerdo al cupo y a las 
necesidades de las 70 empresas inscritas, que 
en ocasiones ellas mismas piden cur 
capacitación para su personal, lo cual 
permite un mejor desarrollo en el ámbito 

competitivo. 
El Arquitecto José Luis Bermudez Aquino 

resaltó que la bolsa de trabajo de la UPAEP 
también es una buena oportunidad para que 

del ICA encuentren un trabajo y 
pongan en práctica los conocimientos 

adquiridos en el curso: agrego que muchas 
veces los alumnos crean sus propias 

empresas. 
Un 30 por ciento de las personas al 

egresar trabajan de manera independiente 
porque los conocimientos que el ICA imparte 
permiten la creación de empresas familiares 
de bollería, corte y confección, estéticas 

Bermudez Aquino expréso que 
actualmente la gente está consciente de que 

se necesita capacitar porque la situación 

una de las áreas más solicitudes es la de 
manualidades como repostería, gelatina 
artística y cocina tradicional. 

Por ultimo, señaló que ya son 37 las 
generaciones que egresan del ICA, y los cursos 

están abiertos para las personas interesadas 
en la actualización 

CON 17 ANOS DE EXPERIENCIA EL ICA CONTINUA CREANDO 
LÍDERES PARA CREAR SU PROPIA EMPRESA 

sintonízate 
• FEDEST 

Te invitamos a participar del 
5 al 9 de febrero, días en los 
que se llevara a cabo el 
periodo de elecciones para 
FEDEST 

• HONORES A LA BANDERA 
El lunes 12 de febrero 
realizará la ceremonia de 
honores a la bandera, a 
cargo de la escuela de 
Ingeniería en Computación, 
en el edificio "A" a las 9:00 
hrs. 

• UNIVERSIDAD ABIERTA 

llevarán a cabo los 
exámenes de ubicación de 
ingles de 16:00 a 20:00 hrs 

X V I I I Peregrinación Nacional al Cubilete 
Por: Paty Díaz / 4 CICOM 

as los mexicanos han construido cinco monumentos a Cristo Rey 
cuatro sobre la montaña del Cubilete y uno en la Iglesia Catedral Basílica de León Guanajuato 
El monumento, motivo nacional a Cristo Rey, ha sido erigido en la montaña denominada "El 
Cubilete . por su forma Dicha montaña está reconocida oficialmente por la Comisión de 

Geografía y Estadística y Mexicana, como el centro Geográfico de México, es decir: El Corazón de 
la Patria Mexicana. 

La Primera Piedra del Monumento Actual se colocó el 11 de diciembre de 1944. 
e 20 m de altura y pesa 80 toneladas y está localizada en la cima del Cerro del 

Cubilete a 2,600 metros sobre el nivel del mar, al cual se llega por medio de un camino 
empedrado que rodea al cerro hasta llegar a una glorieta superior, que funciona como mirador 
estacionamiento Este recorrido tiene una pronunciada pendiente y curvas muy cerradas. El 
Santuario, a los pies del Cristo, contiene varias piezas de arte, destacando una custodia de gran 
tamaño. 

El pasado sábado 27 de enero, más de 50,000 jóvenes de diversos estados del país (entre ellos 
Puebla) se dieron cita en Guanajuato, para participar es la Décimo Octava Peregrinación 
Nacional a la Montana de Cristo Rey, según datos oficiales de tránsito del estado de Guanajuato, 
al Cubilete llegaron más de 650 camiones de 22 estados de la República. 

El evento comenzó con el festival juvenil v la adoración al Santísimo, después de esto a las 

9:00am inició el ascenso hacia el monumento que duró más de 3 horas, para culminar el 
evento, reunidos en la explanada del Cerro del Cubilete los más de 50,000 jóvenes escucharon la 
homilía celebrada por los obispos de León.José Guadalupe 

Ramón Godínez Florez; de Morelia, Leopoldo Gonzáles; y de Casa Grandes, 
Chihuahua, Hilario Chávez, 

En la misa, el Obispo de León urgió a los jóvenes a darle un sentido cristiano a la política 
para poder cambiar el rumbo del país, 

Su Santidad Juan Pablo II envió un mensaje escrito a los jóvenes invitándolos a trabajar para 

COMO CADA ANO SE REALIZO LA PEREGRINACIÓN AL CUBILETE 

universidad popular autónoma 



Primer Festival Universitario: "La 
celebración de la vida" 

Lunes 12 

9:30 a.m. - Inaguración Exposición 

* Fotográfica 'Dale una mano a tu mundo" 

Planta Baja Edificio C 

5:00 p.m. - Película "Milagros 

Inesperados" Sala Francisco de Vitonia 

Martes 13 

5:00 p.m. - Película "La vida es bella" 

sala Francisco de Vitonia 

Miércoles 14 

11:00 a.m. - El kilómetro de la plata 

Explanada Central 

Presentación de: GMU 

Rondando los foros 
Alumnos de CICOM y DPP visitaron 

El Heraldo y TV Azteca México 

El pasado I7 y 25 de octubre, los alumnos de la escuela de Ciencias de la Comunicación 
(CICOM) y Diseño y Producción Publicitaria (DPP), coordinados por la L.C.C Georgina 
Meza Gordillo, visitaron las instalaciones del periódico El Heraldo de México y TV Azteca 
"Digital México, para poder obtener un amplio conocimiento acerca del funcionamiento de 
los medios de comunicación. 

En el Heraldo de México, fue interesante observar el proceso de impresión del periódico. 
desde la redacción hasta su distribución. 

rtísmo, en la empresa televisiva T.V Azteca Digital, fue impresionante entrar a los 
estudios de grabación, ademas de haberlos de grabación, además de haber participado en las grabaciones de la exitosa 

telenovela "Tio Alberto". 
Por ultimo, es necesario añadir que es necesario reconocer que la experiencia se da a 
través de la practica 

AL LADO DE MARCK TACHER (ACTOR DE TV AZTECA)POSAN 
ALUMNAS DE DPP AL VIS ITAR DICHAS INSTALACIONES 

4:00 p.m. - Conferencia 

"Noviazgo" 

salón B-300 

Jueves 15 

5:00 p.m. - Pel ícula "la 

fuerza ce uno"sala Francisco de 

Vitonia. 

7:00p.m. -Concierto por la 

vida Presentación de " Pax et 

vox" Auditorio UPAEP 

Viernes 16 

7:00 p.m. - Concierto por la 

vida Presentación de "Pax et vox 

UPAEP Campus 

Huamantla 

¿Problemas con 
tus 

colegiaturas? 

Atención a toda la comunidad 
universitaria 

Si tienes problemas para el pago de 
tus colegiaturas no lo pienses más. 
Tu solución es el crédito educativo 
SOFES, todavía estás a tiempo para 
tramitarlo este periodo Primavera 
2001. 

Para mayor información te 
esperamos en la ventanilla SOFES, 
que está ubicada en el departame
nto de Tesorería, o escríbenos: 

Vbonilla@upaep.rax 

URGENTE 
Aviso importante 
Alumnos de Credito SOFES 
Se les informa a todos los 
alumnos que cuenten con 
el 

CRÉDITO EDUCATIVO 
SOFES 

y que no han realizado su 
renovación para el periodo 
Primavera 2001, tienen 
pocos días para hacer sus 
trámites, de lo contrario se 
les cancelará el credito. 
Por tu atención ¡Gracias! 
Te esperamos ventanilla-
S0FES 

¿Eres de nuevo 
ingreso o 

estás revalidando? 

Recuerda que debes entregar tu acta de 
nacimiento, certificado de secunda 
certificado de preparatoria. Busca el día 
que te corresponde y llévalos a servicios 
escolares, Te recibe de 8 am. a 5p.m 

12 FEBRERO ARQUITECTURA 
13 FEBRERO ADMINISTRACIÓN 
DE EMPRESAS 
14 FEBRE0 ADMINISTRACIÓN 
DE EMPRESAS 
15 FEBRERO CONTADURIA 
16 FEBRERO DERECHO 
19 FEBRERO DERECHO 
20 FEBRERO DERECHO 
21 FEBRERO INGENIERÍA CIVIL 
22 FEBRERO INGENIERÍA 
QUÍMICA 
26FEBRERO PSICOLOGÍA 
27FEBRERO INGENIERÍA 
INDUSTRIAL 
28 FEBRERO INGENIERÍA 
INDUSTRIAL 
23 FEBRERO MEDICINA 

mailto:Vbonilla@upaep.rax


UPAEP campus Huamantla, 
premio "Tlahuicole 2000" 

El pasado jueves 18 de enero por la noche, tuvo lugar la ceremonia 
de entrega de los premios "Tlahuicole2000"'en conocido hotel de la 
ciudad de Tlaxcala. Este premio es un reconocimiento que el Consejo 
Estatal del Deporte otorga a los mejores deportistas en las diversas 
ramas y a personas e instituciones que más destacaron por su apoyo y 
promoción de las disciplinas deportivas individuales y por equipo. 

Además, este evento fue el marco para que el Vocal Ejecutivo del 
Consejo, Lic. Felipe Sánchez Lima, rindiera su informe 
correspondiente ados años de gestión en esa vocalía, quien aprovechó 
para bosquejar su propuesta de trabajo para este 2001. 

En esta ocasión, las categorías para la entrega de los Tlahuicoles 
fueron entre otras: mejor talento deportivo, mejor deportista de la 
tercera edad, mejor entrenador, mejor asociación, mejor 
ayuntamiento (en cuanto al fomento deportivo), mejor subsistema 
educativo y mejor institución educativa (también en la promoción, 
impulso y desarrollo del deporte ) 

Precisamente en esta última categoría. UPAEP campus 
Huamantla, figuraba en la terna al lado de importantes instituciones 
de educación superior, como la Universidad Autónoma de Tlaxcala v 
el Instituto Tecnológico de Apizaco; siendo la UPAEP honrosamente 
galardonada con este "Tlahuicole" 

Representando a la institución, recibió el reconocimiento el Lic. 
Miguel Toxqui Toxqui, Coordinador del Área de Deportes de UPAEP 
campus Tlaxcala; quien entrevistado al final del evento, comento que 
éste es un reconocimiento al esfuerzo de conjunto que se desarrolló a 
lo largo de año y medio, por parte de todos quienes conforman esta 
comunidad universitaria, desde cada uno de los alumnos, hasta el 
Director General. 

Asimismo, recordó que entre otros logros, se contaron en ese lapso: 
la realización de conferencias y cursos de capacitación a deportistas y 
entrenadores, apoyo con becas a los mejores deportistas, fomento y 
desarrollo del deporte en la comunidad de Huamantla, destacada 
participación en la olimpiada infantil y juvenil estatal en voleibol, 
fútbol y baloncesto, además de los loros del deporte en el estado y 

varios primeros lugares en diferentes torneos en los que la institución en 
sus diferentes niveles (secundaria, bachillerato y universidad) participó, 

Toxqui Toxqui, comentó que participará en el evento estatal del 
CONDDE para universidades, con sus selecciones de fútbol rápido, 
voleibol y baloncesto, y que igualmente ya prepara para este año. un 
nuevo ciclo de conferencias deportivas y mesas redondas, de cara a 
promover una propuesta integral para el desarrollo del deporte en 
educación superior a nivel estatal. 

Por último, invitó a todos los jóvenes de la entidad a decidirse a 
practicar algún deporte y acercarse a las instituciones educativas que 
ofrecen muchas y variadas posibilidades de apoyar a los deportistas, 
promoviendo y desarrollando no sólo sus capacidades intelectuales, sino 
su condición y potencial físico y deportivo, como es el caso de UPAEP 
campus Huamantla. 

EN DICHO EVENTO SE PRONUNCIARON NUEVAS 
PROPUESTAS DE TRABAJO PARA ESTE AÑO 

¿Quieres hacer 
aerobics? 

El Departamento de Salud 
Universitaria convoca a todos los 
alumnos interesados en tomar 
clases de aerobics 

Inicio el 15 de febrero 
Horario: 7:00 a 8:00 hrs y de 19:00 
a 20:00hrs 
De lunes a viernes, cupo limitado. 

Informes e inscripciones: 
Departamento de Salud 
Universitaria o en la Enfermería 

¡Platica en 
Inglés! 

¿Te interesa conocer a un chico o 
chica norteamericanos, al mismo 
tiempo que practicas tu inglés y le 
ayudas en el aprendizaje de nuestra 
lengua? 
Conviértete en un 

"Socio de conversación" 

Si estás inscrito en clases de Ingles 
(nivel 8 en adelante), eres una persona 
de amplia cultura y te gusta hacer 
amigos, esta es tu oportunidad. • 
Pide informes en el Área de 
Humanidades, con el Profr. Ulises J. 
Zevallos o con la Mtra. Ma. Guadalupe 
Albarrán (229-94-00, ext. 520). 

Cupo limitado. 

Breves Académicas UPAEP 

L 

SALUD UNIVERSITARIA APLICARA REFUERZO 
DE VACUNA CONTRA LA HEPATITIS B EL 

PRÓXIMO 9 DE FEBRERO 

FINALIZO EL TORNEO INTRAMUROS DE 
TENIS DE MESA 

PARTICIPA CADA LUNES EN LOS HONORES 
A LA BANDERA ORGANIZADOS POR 

ASUNTOS ESTUDIANTILES • 

file:///simismo


Una bomba en nuestras manos 
Por Nelly Salas Salas, Lic. en Derecho. 

Internet es un medio de extraordinario 

valor para impulsar la educación donde la 

libertad de expresión debe estar garantizada, 

y resulta necesario promocionar el uso de este 

medio) al mismo tiempo defender la 

seguridad y combatir los abusos. 

Internet es un sistema internacional de 

intercambio de información entre personas, 

instituí 

alrededor del mundo, de forma casi 

Instantánea, pudiéndose comunicar, además, 

con un individuo o grupo de personas a la 

además, provee diversos «noel 

correo electrónico, grupos de discusión, listas 

de distribución, transferencia de archivos, 

comunicación en tiempo real, comercio 

electrónico etc. 

La extensión del uso de internet, al igual 

que ocurrió anteriormente con otras 

tecnologías, hace factible su uso para 

cualquier actividad, especialmente en el área 

académica lo que desgraciadamente también 

incliye las actuaciones delictivas. 

¿Por qué son los delitos informáticos? 

Mucho se habla de los beneficios que 

Internet ofrece y el uso que le da la sociedad 

actual, el desarrollo tan amplio de las 

tecnologías informáticas, el cual al mismo 

tiempo ofrece un aspecto negativo que ha 

, abierto la puerta a conductas antisociales y 

delicti 

Los delitos informáticos son los 

comportamientos criminógenos en los cuales, 

la computadora está involucrada como 

material o medio de la acción criminógena; 

por ejemplo tenemos los fraudes electrónicos, 

virus, bombas, gusanos, bomba lógica. 

pornografía acoso sexual, mens 

contenido de odio racial, etc. 

Los llamados delitos informáticos no son 

cometidos por la computadora, sino que es el 

hombre quien los comete con ayuda de 

aquella (hackers, phreacker. virucker. piratas 

informáticos). 

La problemática jurídica de Internet se 

debe a la carencia de parámetros legales 

específicos, que regulen el funcionan: 

este medio de comunicación; sin embargo. 

o todos sabemos, no se ha tipificado. 

como tal en ley alguna. 

Por lo anterior, considero pertinente 

proponer un proyecto de regulación interna, 

eligiendo como ejemplo a los centros 

restos los sitios en donde 

concurren el mayor número de usuarios de 

Internet. 

Este reglamento pretende señalar a los 

usuarios de la red. los términos y condiciones 

de uso de la misma, señalando los usos 

permitidos y loque se podría considerar como 

mal uso y que en determinadas 

circunstancias, podrían constituir alguna 

transgresión a las leyes positivas vigentes en 

nuestro país. 

De igual forma las sanciones a lasque 

podrían hacerse acreedores los transgresores 

de este reglamento interno, serán señaladas 

en el mismo. La finalidad de mi propuesta es 

resolver eventualmente. mientras los 

legisladores reaccionan a la problemática 

existente, las necesidades que se plantean 

como problemáticas jurídicas en nuestro país 

PLANTEAN LA REGULACIÓN INTERNA DEL USO DEL INTERNET EN 
INSTITUCIONES ACADÉMICAS 

El siguiente elegido 
Por: Mayra Cuaya / 8o. CICOM 

El secuestro es una situación que nos atañe a toda la sociedad, ahora ya no importa la 

posición social, la edad o el sexo, pues los secuestradores hasta tienen " la oportunidad de elegir a 

sus victimas". 

algunas de las impresiones que arrojaron unas encuestas aplicadas principalmente 

a estudiantes universitarios, pues a últimas fechas con mayor frecuencia escuchamos rumores y 

después afirmaciones sobre que secuestraron o intentaron secuestrar en algunos casos sin tener 

éxito afortunadamente a estudiantes de tal o cual carrera. 

Dentro de la opinión de los encuestados los motivos por los cuales es más frecuente un 

primer lugar con un 85 % por dinero, el 9 % por venganza ( dijeron que en su 

mayoría por algún amigo convertido en enemigo, por el novio o en el peor de los casos por algún 

familiar ), el 3% relaciona estos sucesos en el pensamiento de que la persona que los realiza 

encuentra sano (a) de sus facultades mentales y el resto de los entrevistados no sabe el motivo. 

Cabe mencionar que debemos tomar nuestras propias precauciones, ya que no sanemos si 

recurrir a las autoridades prudentes para que nos ayuden 0 temer que ellos mismos nos 

•perjudiquen, hay que cuidar esas amistades espontáneas 

CONFERENCIA 

La especialidad en Tecnología de alimentos 

invita a la conferencia "Evaluación de 

alimentos", que será impartida por el Dr. 

Manuel Alvarez Gil, del Instituto de 

Farmacia y Alimentos de la Universidad de 

la Habana 

El evento se realizará el día jueves 

febrero de 2001 a las 11:00 hrs. en la Sala 

francisco de Vitoria. 

El costo será de 60 pesos. Para 

inscripciones e informes, favor de 

contactar al Dr. Víctor Huerta E. o al tel. 

232 76 61, de 12:00 a 14:00 hrs o 18:00 a 

ZfcOOhrs. 

HDECVT-ÜPAEP 

Televisión y 
¿Honestidad? 

Por: Luis Lara Galván / 6o Derecho 

La semana pasada después de un año 

cinco meses, fueron puestos en libertad 

tanto Mario Bezares como Paola Durante, 

por su supuesta implicación en el 

asesinato de Francisco Stanley, sin 

embargo, esto ha traído opiniones 

diversas y encontradas, mientras la 

opinión pública da por hecho que en 

ambos casos injustamente se les trató de 

inculpar con pruebas falsas v de forma 

premeditada por el exprocurador 

capitalino Samuel del Villar. Algunos 

periodistas afirman que si bien, la 

participación de Paola Durante en el 

asesinato es poco probable, no opinan lo 

mismo en cuanto a Mario Bezares. pues 

afirman, existen pruebas suficientes para 

determinar la culpabilidad de este 

Sin embargo al margen de la opinión 

que se pueda tener al respecto, lo cierto es 

que de acuerdo a la costumbre de 

Televisión Azteca, volvimos a vivir la 

saturación al máximo de la noticia, desde 

aproximadamente las doce del día 

suspendieron su programación hasta el 

momento en que salió del Reclusorio 

Oriente Mario Bezares para después 

seguirlo por tierra y por aire hasta su 

domicilio y obtener la tan solicitada 

entrevista .Desafortunadamente lejos de 

ofrecer la información veraz y objetiva, la 

televisora antes mencionada, montó un 

espectacular melodrama, con todo y 

musicales, como si se tratara de la 

liberación de un héroe nacional 

Por si fuera poco no es la primera vez que 

nos ofrecen esta saturación de la noticia, 

pues basta recordar aquel atentado contra 

Lilly Tellez, e incluso la tarde del 

asesinato de Francisco Stanley, donde el 

Presidente de Televisión Azteca. Ricardo 

Salinas Pliego sale a cuadro reclamando 

a las autoridades la inseguridad que se 

vive en el D.F, y pidiendo la reunió 

Cuauhtemoc Cárdenas por su ineficiencia 

en el gobierno de la capital, que si bien es 

cierto es un grave problema de la ciudad, 

un atentado de esta magnitud, por la 

forma que ocurrid se asemeja más a un 

ajuste de cuentas del narcotráfico Ahora 

la pregunta sólo es ¿Es esta la televisora 

de la libertad y honestidad como tal 

ha auto nombrado? 



El mundo de la farándula a tu 
alcance 
Por. Miguel Sainos/8o CICOM 

Las cámaras, las luces, la escenografía. los 
micrófonos y el maquillaje son tan sólo 
algunos aspectos que conforman el Canal 58, 
mejor conocido como TV UPAEP" Canal 
58 se ha caracterizado por ser un canal 
dirigido por alumnos UPAEP con un 
planteamiento 100 por ciento profesional, a 
través del cual se realizan transmisiones en 
directo desde La universidad", aseguró José 
Julio Torres, catedrático del Centro de 
Tecnología Educativa (CETEC). 

Explicó que desde su fundación (1996), 
canal 58 se destacó por contar con la 
presencia de grandes personalidades 
gubernamentales como el ex alcalde Gabriel 
Hinojosa, quien inauguró las instalaciones 
del estudio de televisión en el mismo año. 

le los detalles que destacó José Julio 
Torres, fue la transmisión realizada ace 
las medulas de prevención en caso de que el 
Popocatepetl hiciera erupción; TV UPAEP 
fungió como el centro de operaciones y de 
enlace para las televisoras del estado, 

(Televisa, TV Azteca y Tele Cable); además de 
estaciones de radio como Radio BUAP. 

TV UPAEP cuenta con el permiso de la 
Secretaría de Comunicaciones;. Transportes 
para emitir su señal a través del canal 
como el reconocimiento en todos los medios 
de Información y de Independencias 

particulares y oficiales del Estado. 
Con una cobertura de 3 kilometros a la 

redonda, cubriendo con facilidad la zona 
oriente) sur de la ciudad, el Canal 58 tiene el 
objetivo de que los alumnos (sin importar 
carrera) junto con los catedráticos, apliquen 
la teoría directamente a la practica de 
manera complementaria. 

Dicho canal se caracteriza por tener una 
programación de 9 de la mañana a 8 de la 
noche, transmitiendo todo tipo de 
manifestaciones artísticas. Dentro de este 
mismo horario se intercalan los programas 

que son creados por los alumnos como "Clase 
7:30" (programa de revista), y "Umbral 

Universitari", noticiero que lleva cerca de 3 
años de transmisión. 

EL APOYO ORIENTADOR ANTE TODO 
"Los catedráticos somos el apoyo 

orientador, pero en realidad el equipo de 
producción y transmisión es de alumnos, 
quienes son los responsables de crear 
programas v de mantenerlos al aire", abundó 
José Julio Torres Asimismo agregó que la 
experiencia que se ha adquirido en 4 años 
medio no son puntos de comparación frente a 
otras universidades que apenas empiezan en 
el desarrollo televisivo de enseñanza 
aprendizaje. Diversas universida-des del pais 

can por contar con un personal que 

Canal 58, el medio más completo de 
capacitación profesional para el1 

alumnado UPAEP 

LOS SUEÑOS SE HACEN REALIDAD DENTRO DEL FORO 

EL CETEC UN RECURSO IMPORTANTE DENTRO DE LAS PRACTICAS 
PROFESIONALES DEL ALUMNO UPAEP 

recibe un ingreso por la creación de diversas 
actividades que no son del todo académicas; 
en cambio TV UPAEP se caracteriza por ser 
un canal experimental con fines prácticos 
para el alumnado. 
de televisión fue diseñado para uso 
totalmente profesional, v facilitar a los 
alumnos la posibilidad de desarrollar 
sus aptitu-des en el medio". señaló 

El también productor del noticiero 
Umbral 1 Universitario destacó que 
mientras en su mayoría otras 
universidades se restringen únicamente 
en la creación de videos, canal 58 se 

ha desarrollado en la creación de 
programas bien plantead 
proyectan al aire sin quedarse 
enlatados. 

Cabe- destacar que el estudio 
televisivo UPAEP cuenta con equipos de 
producción y edición digital, vía 
computadoras, las cuales están ala 
altura de cualquier medio de 
comunicación televisiva, y sobretodo a 
disposición de los alumnos. 

Camarógrafos, reporteros, 
entrevistadores, editores, redactores, 
continuistas, coordinadores, entre 
otros, participan en el Canal 58. Se 
parte del equipo, el único requisito es 

tener la intension de comprometerse y 
cumplir para crear una nueva etapa en TV 
UPAEP 

DIVERSOS TIPOS DE PROGRAMAS SE 
PLASMAN EN TV UPAEP 



EN LA MIRA 

¿Qué opinas de la caravana que realizará el EZLN a 
la Cd. de México? 

Por: Betzabé Maldonado / 4o CICOM 

Guadalupe Figueroa 
4o semestre/CICOM 

Creo que con esto, Fox debe tomar cartas en el asunto y darle solución a 
este problema que ya lleva mucho tiempo". 

Ornar Garrido 
4° semestre /Comercio Internacional 
"Espero pueda arreglar este problema y se dé un diálogo verdadero". 

Kitzia Omaña 
2° semestre /Ingeniería '-industrial 

No estoy muy informada, pero creo que tienen la libertad de expresarse 
mientras no provoquen serios problemas 

Vero Morales 
4o semestre/D.P.P 
"Es un acto para llamar la atención, no vale la pena que marche si existe 
un diálogo con Fox". 

Claudia Sotelo 
7a semestre /Ingeniería en Computación 

"Se debería de realizar con conciencia y responsbilidad, buscando una 
buena solución". 

Tu página de Internet 
Por Mayra Cuaya / 8o CICOM 

iQué tal amigos!, esta semana visitaremos un web plural y transdisci-
plinario dedicado al intercambio y difusión de experiencias, teorías y 
técnicas del ámbito psicosocial y grupal de la Psicología. 

La dirección de esta página eswww.campogrupal.com. que cuenta con 
diversas secciones como las recomendaciones acerca de libros de 
Psicología, enlaces grupales, calendarios de eventos, biblioteca de textos, 
noticias de interés,foros, revistas y una sección denominada otras 
palabras en la que cuenta con poesías, relatos, cuentos y citas textuales 

En ésta edición las principales recomendaciones de libros son 
"Lo grupal" de Eduardo Pavlovsky y Juan Carlos De Brasi 
"Prácticas Institucionales con niños psicóticos, transformaciones de una 
invención clínica", en este libro trata sobre el estudio clínico 
institucional del autismo infantil en el marco del Psicoanálisis. 

Y la última recomendación es "Ser padres en el tercer milenio , aquí 
se trata de mostrar la necesidad que los hijos tienen de sus padres, la 
importancia de las funciones paternas y como los hombres cuentan con 
lo necesario para criar a un niño. Recuerden visitar esta interesante 
página 

SALUD UNIVERSITARIA 

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA 
El día 9 de febrero del 2001 de 9:00 a 13:00 en la explanada del 

edificio "C" se aplicará el refuerzo de la vacuna contra la Hepatitis B.se 
publicarán las listas en la Enfermería y en los tableros informativos 
A los interesados en iniciar su esquema de vacunación en el mes de 
Marzo, favor de anotarse en del departamento de Salud Universitaria o 
en la Enfermería a más tardar el día 28 de febrero del 2001 

El Grupo Cultural Ollín te invita a saber un poco más acerca de lo que 
dea. 

1 )Año en que nacen las agencias de publicidad. 
2)¿Qué tienen en común Orfeo, Sigfrido y San Francisco de 

3)Escritor japones que se suicidó en público. 
4) ¿Qué es un gamberro? 

5)Ciudad hondureña a orillas del río Cholulteca. 
Respuestas en la pág. 

Por: Armando Mendoza / 4o D.G. 

¿PERO ¿RECUERDAS Q SI, DIJISTE QUE BASTABA 
AGUILENCHO¡ AYER TE DIJE DECIRLE AL OTRO "¡NO 
¿POR QUE TE QUE DESCIBRI TENGO TIEMPO DE CON 
ECHARON ASÍ CÓMO LIBRARSE TESTAR A SEMEJANTEST 

ESTUPIDESES¡" ¿POR 

AGUILENCHO 
¿ POR QUE TE 
ECHARON ASÍ 
DE CLASE? 

AYER TE DIJE 
QUE DESCUBRI 
CÓMO LIBRARSE 
DE LAS PRE-
GUNTAS INCÓ 

MODAS? 

BUENO, A JUZGAR POR LA REACCIÓN 
DEL PROF. AGUILERA Y EL CERO 

QUE ACABO DE OBTENER, DESCUBRI 
QUE ESTA TÉCNICA NO FUNCIONA 
CON UN EXAMEN ORAL. 

universidad popular autónoma del estado de puebla 

http://eswww.campogrupal.com


Un sello más del arte humano 
Por:Adriana Deloya / 8o CICOM 

Tal vez hay varios estudiantes que 
desconocer] qué hay en su ciudad, y este es 
un segmento en donde se puede aprender un 
poco más de Puebla, va sea para los foráneos 
o los nativos de esta ciudad tan colonial. 

En la Angelópolis existen cerca de 70 
iglesias y una de las principales es la de 
Domingo, ya que por la hermosura y 
resplandor de la Capilla del Rosario ha 
pasado a formar parte de las admiradas 
maravillas de mundo 

La Iglesia de Santo Domingo cuenta con: 
la Capilla del Rosario, la Capilla de la Tercera 
orden y la de los Mixteóos; además, parte del 

convento es l a casa de los frailes que se 
encuentra en el lado noroeste; este conjunto 

se halla dentro d e l amplio atrio q u e durante 
algunos años estuvo invadido por 
edificaciones. 

En la Fachada Principal se aprecia un 
magnífico arco de reja, su estilo manierista 

sobrio y purista: nos muestra e n t r e columnas 

en toscano a San Miguel Arcángel y a 
su lado dos perros, atributos de los dominicos; 
en la parte media a una ventana permite la 
entrada de luz al coro v sobre ésta un 
recuadro con la imagen de Santo Domingo 
en un relieve plano, y como remate, el escudo 
de la orden y nuevamente los dos perros con 
antorchas en los hocicos, simbolizando la fe y 
la luz que guían al rebaño por el buen 
camino. 

retablos laterales de estilo barroco 
enmarcan la entrada a la Capilla del 

R o s a r i o , que e n e l año 1690 se abrió culto 

la planta de la capilla tiene la forma de la 
cruz latina, pero con los brazos estn 
divide en tres tramos ; está cubierta con 

boveda de cañon con lunetos en los que se 
encuentran las imágenes de la fe, la 

ranza, y la caridad En la partí 
junto a las ventanas, se encuentran las 
esculturas que representan a los parientes 

más cercanos de la Virgen: San Joaquín 

y Ana, y Santa Isabel. En 
la parte inferior:. 
nichos pequeños donde 
se alojan figuras del 

Niño Jesús , uno como 
Buen Pastor y el otro 

llevando la cruz. En la 
cúpula están los dones 
del Espíritu Santo 
:sabiduría. 

entendimiento, consejo, 
fortaleza, ciencia. 
piedad y temor a Dios 

La iglesia se 
encuentra ubicada en la 
calle 5 de mayo 
poniente en el centro de 
nuestra ciudad y se 
encuentra abierta de 
lunes a domingo de 9a 
12 vde I6de 18 h LA IGLESIA DE SANTO DOMINGO ENTRE LAS 

MÁS ADMIRADAS DEL MUNDO 

Superando sus ideales: Darmouth 
Por. Christian Mendoza / 8 ° C 

TÍMIDOS, PERO DIVERTIDOS 

Seguimos presentándoles a los alumnos 
de intercambio de Harmouth College, esta 
vez van a conocer a dos chicos super 
divertidos que tienen muchísimas ganas de 
tener nuevos amigos en nuestra 

alad, ademas de que se sienten muy 
contentos aquí y están disfrutando muchos 
de sus estancia con todos nosotros. Ellos 
son: 
NOMBRE: J o e l Wickre 

EDAD: 20 Años 
ESTUDIANTE: Ecología 
ORIGINARIO: Spokane, Washington 
HOBBIES: Esquiar, tocar guitarra, velear, 
tennis y andar en bici. 
1.-Tu mejor cualidad... La honestidad 
2.- Personaje que admiras más... ajesús 
3.- ¿Qué cambiarías del mundo?.. Haría que 
los negocios ayuden a los niños pobres. 
4.- ¿Cuál es tu ideal de felicidad?... El ¡unor. 
5.- Uno de tus mayores ideales. La 
naturaleza y la música. 
6.- ¿Qué es lo que más tratas de evitar? 

cosas egoístas 

7.- Escritor, actor y cineasta favorito Chain 
Potok, Robin Williams y Steven Spielberg. 
8.- Lugares que te gustaría conocer en 
México... AguaAzul, Cañones de TUxtla. la 
Malincheetc. 
9.- ¿Cómo te sientes en la uní?... Muy 
cómodo. 
Mensaje: No tengan miedo del Popo. 

NOMBRE: Stan Km 
EDAD: 20 años 
ESTUDIANTE: Ciencia Cognitiva 
ORIGINARIO: Cincinnati, Ohio 
HOBBffiS: Dormir y comer. 
1.- Tema de actualidad que más te 

preocupa... Ignorancia 
2.-Personaje que admiras más... Qui 
como Mike 
3.- Escritor, actor y cineasta favorito. 
Steinbeck, Kevin Spacey yJohn Woo 
4.- ¿Qué rasgos de tu personalidad no te 
gustaría perder?... Lo divertido y alegre. 
5.- Tu miedo más profundo... Las personas 
malas 
6.- Cuales consideras las virtudes más 
grandes... La honestidad, el amor y la 
esperanza 

7.- Lugares que te gustaría conocer., la 
UPAEP, Cozumel v Chachen itza. 

8.- Impresión de México. Que es muy colorido 
9.- ¿Cómo te sientes en la uni?.. Muy bien es 
muy padre. 

10.- Mensaje: Solamente tú puedes evitar y 
prevenir los incendios forestal 

Que les parecieron estos dos chicos que están 

formando parte de nuestra comunidad 
universitaria!, No pierdan el tiempo y únanse a 
la aventura de conocerlos, apoyarlos y sobre todo 
ayudarlos a Integrarse y a mejorar el idioma 

español. 

MÁS DE 20 ALUMNOS DE DARMOUTH PRESENTES EN LA UPAEP 



Consejo 
Universitario 
Se i n f o r m a a toda 

la comunidad 
universitaria, que 

e l Consejo 
Universitario 
realizará una 
se s ión e l día 
lunes 12 de 

febrero, a las 
18:15 hrs. en el 
salón B-34, para 

tratar el 
Reglamento Ge-
reral de Alumnos 
y el Reglamento 

General 
Académico 

El omnipresente 
¿"Hay alquien en México que no 

tenga algo que ver con Carlos 
Slim? 

Por: Gaby Blanchet / 6 Instituciones 

hombre- leyenda de los negocios, pero ¿Quíen 

298 clientes celulares en telcel, 528633 

u s u a r i o s i n t e r n e t con cuentas de acceso 

(Plaza Loreto, cuicuilco, Pabellón Polanco, 

marca Malboro como lider... 

transacciones a lo largo de su vida una 

m d d . y cómo no, si a los 25 años su capiltal 
personal era de 400000 dolares, es decir 5 

ensalada universitaria 
SALUDOS 

• Pa 

• Lupita Molares (2Ing Química). 

gustar ía salir contigo. Atte: Juan Manuel 

• F.Meléndez (Ing. Química). 
animaste?. Te aseguro que no te vas a 

• Jorge, gracias por escuchar. T.Q. 
• Saludos a Ely, Zayda y Elva, espero ya 
hayan descansado del viaje, para irnos a 
otros. Gracias por compartir su amistad. 

Atte: Rocío. 

• L i z , C h í o , E l v a , g r a c i a s p o r s u g r a n 
confianza y apoyo, las quiero mucho. Zayda. 

•Jamie T. (CIPOL)Desde que llegaste me 
encantaste, pero ahora que sé que estás libre 

te dire todo lo que s i e n t o por ti. Eres muy 
especial. Tu admiradora secreto. 

• Alfredo: Me da gusto tenerte en clase de 
D.H. Tu a m i g o c h a : Z a y d a . 

• I r m a , a u n q u e n o t e e n c u e n t r e , c u í d a t e 
mucho y suerte. Atte: Gabriel Zenteno. 

PÉRDIDAS 
• El viernes 26, por la tarde perdí una 
sudadera azul con franjas negras en los 

hombros y unas letras que decían 
"Colombia" en el pecho. Si alguien la 

encuentra, f a v o r de dejarla en el 
departamento de prensa. Gracias. Bill 

Shields. 
• Si a l g u i e n recogió una graficadora Casio 
en el salón 201. favor de dejarla en prensa. 

millones de pesos..... de aquellos¡ 

LA COMPETENCIA ESTUVO 
REÑIDA 

Resello de 
Credenciales 

Para toda la comunidad 
universitaria del 6 de 
febrero al 5 de marzo del 
2001, en el CAE, de 8:00 a 
14:00 his. 

Asociación de 
Oaxaca 

A toda la comunidad universitaria: 
La Asociación Oaxaca: "Tierra del Sol" te 

invita a que participes y formes parte de 
nuestro equipo de trabajo. 

mayor información te esperamos el 

partir de las 11:00 hrs. frente al edificio 
C. 
¡Inscripciones abiertas¡ 

Vivencia 
Vocacional 

El próximo sábado 10 de febrero del año en 
curso llevaremos a cabo nuestra/// 

vivencia vocacional, evento en el que los 
jóvenes participantes viven directamente la 
carrera profesional de su elección durante 
un día, con el fin de que tomen la mejor 
decisión acerca de su futuro profesional y 
puedan confirmar o descartar una de sus 
opciones. Nos da mucho gusto poder 
invitarte a participar en este evento y a estar 
con nosotros el próximo sábado 10 de 

, de acuerdo al siguiente programa: 
8:30 hrs. Registro en la carrera de tu 

rada 
10:30 hrs vivencia por carrera 

para 

13:30 hrs Convivencia general 

14:30 hrs Examen de admisión 
costo para 

ti, ni para tus amigos, padres y maestros, a 

Al finalizar la convivencia general 

habilidades profesionales, como un 
elemento más de ayuda en la desición de tu 

carrera o puedes prsentar el Examen de 

Cualquier información adicional puedes 

obtenerla en el número telefónico 0180022 

correos eléctronicos iquitan@upaep.mx. 

Nos dará mucho gusto poder saludarte 

Cordialmente, 

i Pégales! 

Por: Rafael Navarro 8o CICOM 

hablar con los 

Viene de la pág. 7 

universidad popular autónoma 



Ewing, el 
protagonista 
de los Sonics 

Patrick Ewing, famoso jugador de los 
Knicks de Nueva York, este año jugará con el 
equipo de los Sonics de Seattle. 

Ewing tuvo en el encuentro contra los 
Nets su mejor actuación de la temporada, los 
Supersonics ganaron y alargaron su racha a 
cinco victorias en fila, misma que finalizó el 
miércoles en la noche cuando cayeron ante 
Utah. 

Los últimos encuentros han sido claves 
para el centro que tiene el número 33 en el 
jersey de los Supersonics, consiguió 10 puntos 
y 12 rebotes, cifras que cambian el rumbo 
que llevaba el jugador hasta hace unas 
semanas. 

El pasado 21 de enero, las rodillas no lo 
perdonaron y el centro no jugó contra los 
Kings de Sacramento, pero en Playoffs la 
presencia de Patrick será necesaria a la hora 
de decidir los partidos. 

Para esta campaña Ewing se convirtió en 
el séptimo jugador de la NBA en tener más de 
24 mil puntos y 11 mil rebotes. El originario 
de Kingston, Jamaica, superó a Charles 
Barkley en la posición 13 en puntos y a Bill 
Bridges en el escalafón 21 en la lista de 
rebotes. 

El objetivo de Ewing al salirse de los 
Knicks era tener un papel más importante en 
el rol de juego. En Seattle es titular y tiene en 
la banca a Yin Baker. 

Ewing admite que la temporada actual ha 
sido de poca consistencia, pero no por eso ha 
sido pobre. 

"Pienso que he tenido un buen año en los 
rebotes y ahora también debo intentar tomar 
ventaja de todo. 

No se quedarán 
con los brazos 
cruzados 
Por LC.C José Juán Aceves Diez 

El pasado 31 de enero, el equipo de fútbol 
soccer de la UPAEP empató a cuatro goles con 
el representativo de la Universidad 
Iberoamericana. 

En dicho encuentro se enfrentaron dos de 
los mejores equipos de la Zona Oriente del 
Torneo CONADEIP en punto de las 13:00 hrs. 
en las instalaciones del Centro de Integración 
Universitaria de la UPAEP en Cholula. 

Durante el primer tiempo, el equipo 
dirigido por Arturo Alvarez Perea, controló y 
maniató a su rival; de este modo al minuto 
12 de tiempo corrido, el goleador de las 
Águilas, Rubén Reyes, puso adelante al 
equipo de casa. 

La Ibero mantuvo la calma y al minuto 
17, el defensa central Rubén Cruz se sumó al 
ataque y empató el marcador; en esos 
momentos el partido estaba muy parejo, peor 
antes de que finalizara el primer tiempo, una 
gran jugada de Juan Pablo Hernández por el 
sector de la derecha con relación al ataque de 
las Águilas, llegó a la línea de fondo y con un 
ligero toque al balón anotó un gol que colocó 
al equipo de casa por arriba del visitante. 

De esta manera, iniciado el segundo 
tiempo, UPAEP siguió con la misma fuerza de 
la primera parte del partido, pero el equipo de 

la Ibero salió mucho mejor asentado en el 
terreno de juego, y esperó sorprender al 
equipo de Álvarez Perea a través de un 
contragolpe; en este momento las Águilas 
cometieron un grave error, el arquero del 
equipo, Gustavo Morales, en su afán de salir 
jugando con la pelota dominada, entregó la 
misma a Nicolás Martínez, quien sin pensarlo 
dos veces permitió a su compañero Carranza 
empatar el partido a dos goles en el minuto 
64. 

Ante esta situxión. la UPAEP reaccionó y 
a través de un tiro de esquina cobrado por 
Rene "la rana" Gómez, llegó Alejandro 
Brambila quien anotó un gol de cabeza en el 
minuto 65. Parecía que las Águilas 
despertaban, porque al minuto 74 subieron el 
marcador a 4 a 2. 

Sin embargo, los errores defensivos no se 
hicieron esperar, y los visitantes, a través de 
su goleador Nicolás Martínez empató de 
nuevo el marcador. 

Finalmente, la UPAEP llega a 24 puntos, 
producto de 8 victorias y un empate, mientras 
que la Ibero Golfo Centro, se instala en el 
segundo lugar con 7 victorias, un empate y 
una derrota dentro de la Zona Oriente del 
CONADEIP. 

Una selección 
sin brújula 

Por Enrique Zamora Morkt 

Si bien la selección mexicana liga su 
cuarta derrota de los últimos 5 partidos 
al caer ante la selección de Colombia 
por marcador de 3-2. Se rompió la racha 
sin anotar, el ultimo gol fue el 8 de 
octubre del año 2000, marcado por Victor 
Ruiz y al cabo de 386 minutos sin anotar 
gol Claudio Suárez rompe esa mala 
racha. 

La selección azteca se hizo notar los 
35 minutos del primer tiempo, esto les 
permitió anotar los 2 primeros goles que 
llevaran a la selección azteca al frente 
del partido haciendo la diferencia, los 
minutos restantes fueron un total 
dominio de la selección colombiana y 
esto los llevó a remontar el marcador por 
3 goles a 2. 

El director de la selección mexicana 
Enrique Meza, no ha encontrado el 
esquema correcto en el que logren una 
perfecta combinación entre los jugadores 
siendo que tiene hombres de calidad 
como: Claudio Suárez, Víctor Ruiz, 

Miguel Zepeda, Luis Hernández entre 
otros. 

Para el mantener con alegria a la 
afición mexicana es importante que 
México se reencuentre con la victoria en 
sus próximos compromisos tales como: 
Copa América, defender el titulo en la 
Copa Confederaciones y la más 
importante de todas, lograr la 
calificación al Mundial del 2002. 

LOS SUPERSONICS SE 
COLOCAN A LA CABEZA 

FRENTE A FRENTE JUGADORES DE LA UPAEP Y LA IBERO EN EL 
PARTIDO DE SOCCER, AMBOS HICIERON SU MEJOR ESFUERZO, POR 

LO QUE LA BALANZA SE QUEDÓ FINALMENTE EQUILIBRADA 
LUIS HERNÁNDEZ 
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